
大S：
和任贤齐共度七夕

七夕，有人陪我过情人节喔，而且他
是我心目中的理想老公！可惜……

度过了一个美好七夕，牛郎继续放
牛，织女继续织布，明年见。

黄晓明：
和霍华德球场PK

跟Howard对决，四个字可以形容：螳
臂当车。外加一个歇后语：孔夫子搬家
——尽是书（输）！哈哈哈，不过越加激发
了我打篮球的斗志！其结果，我倒是借机
要了一个签名篮球，嘿嘿！大家也要运动
起来……

——日前，电影《神奇Amazing》在上海
开机。这部戏里，不但有黄晓明、黄奕担任
男女一号，而且还有包括姚明、霍华德、安
东尼等NBA球星参与。
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史泰龙与我们的刺青时代
□韩浩月（作家、评论人）

8月20日，由史泰龙自编自导、九大国际动作巨
星出演的《敢死队》将登陆内地银幕。在《阿凡达》带
来视觉革命、解放电影想象力空间之后，在关注人的
生存与情感渐成国际电影主流之后，硬汉电影还会
流行吗?

《敢死队》一下带来了九条硬汉，堪称史上阵容
最强大的硬汉电影，现在就能听见肌肉撞得砰砰
响。这样的电影，也只有史泰龙这个级别的动作明
星，能号召同行们聚到一起，在银幕上用枪与炮、血
与火做背景，开一场主客均为硬汉的大PARTY，这
是一场属于强者的盛宴，胆小懦弱者切勿靠近。

李连杰、杰森·斯坦森、杜夫·朗格、米基·洛克、
泰瑞·克鲁斯、兰迪·库卓、大卫·札亚斯、布鲁斯·威
利斯、阿诺·施瓦辛格，哪一个名字，都能唤醒一段我
们残酷青春的记忆，那里有我们少年游和想象中的
江湖。

曾出演《洛奇》、《第一滴血》等系列动作大片的
史泰龙，今年已有64岁，传言《敢死队》将是他的告
别影坛之作，英雄迟暮虽然悲哀，但却是每个人都无
法逃脱的命运，可以猜到，史泰龙想用这样一部电
影，为自己的银幕打拼生涯画上一个圆满的句号，他
和这部电影中其他几位老硬汉们，在用这样的方式
纪念他们的时代、他们的青春以及属于他们的光荣
与辉煌。

观众去看《敢死队》的潜在动力，亦和怀旧情绪
撇不掉关系，对于 20 到 40 岁这个年龄段的观众来
说，动作电影曾贯穿着他们的成长过程，尤其对于录
像厅一代人来说，动作明星曾陪伴他们度过无数烟
雾缭绕、苦闷无聊的夜晚。对于很多人来说，这些动
作明星不是偶像，而是精神伙伴、存在于想象空间的
虚拟兄弟。

于是，《敢死队》制造了这样一个情形：以一道银
幕为分割，硬汉们和观众们分别怀念他们的青春和
刺青时代。这样的场景，想起来甚是动人。电影情
节的好坏似乎不重要了，哪怕整部电影没什么立得
住的故事和情节，也一样会得到掌声，这掌声是献给
硬汉、献给自己、也是献给过往那些美好时光的。

在物欲旺盛、精神孱弱的今天，硬汉电影不再那
么受欢迎了，这里面有此类电影创新无力、演员阵容
后继无人的原因，也有我们主动放弃了面对这个世
界保持强硬姿态的原因。这样的背景下，哪怕是《敢
死队》来袭，硬汉电影也很难再流行起来了，想到此，
内心块垒丛生。

德纲，谢谢啊！
□伍洲彤（DJ、主持人）

我喜欢清静，所以住在离市区很远的地方，在
亦庄的郊区附近。可前阵子这个连任何公车都不
通的偏僻之地却吸引了大量记者扛着家伙前来探
访，一时间，我们家小区那可是“名声大振”啊。

2006年买房子的时候，销售人员告诉我，几天
前郭德纲刚在这儿买了房，我说不关心这个，我买
这儿主要是看中它西班牙式建筑风格和小区里的
公共绿化环境，而且房价也便宜（当时一平方米不
到8000元）。一开始物业说小区里任何住户都不允
许私搭扩建，可后来渐渐我发现不对啊，顶楼的开
始在露天阳台上建房子，有的把房子修得层峦叠
嶂，气派万千，也不管整栋楼是否能承重，而许多住
底层的业主开始把公共绿地变成自己的私家阳台
或后花园，里面种菜的，养鸡的，修亭子的，挖鱼池
的什么都有。一时间，庄园里就像掀起了一场轰轰
烈烈的“土地革命”。

我有些出离愤怒了，当然我得承认那是因为很
自私的想法——我家住二楼，正好夹在中间，眼睁
睁听着看着楼上楼下大兴土木而无法“参与”这场

“土地革命”，心里很是不平衡呀！关键是我不知道
这楼的承重是多少，上面建那么多房子万一压塌了
怎么办？以前在我家阳台凭栏俯望是一片绿地花
草树木，如今看到的是一个灰色的大顶棚，心情自
然大坏。跟物业交涉也没用（说只能城管来管），于
是不得已只好像刁民一样，以不交物业费来抗争，
以寻求一些心理平衡。

如今好像有点希望了，你想啊，连郭大腕家的
围栏都拆了，小区其他那些已经或正准备占地搭楼
的地主们是不是也该考虑考虑了。真的希望这回
能通过郭大腕的影响力，彻底改变咱们小区的混乱
面貌，还瀛海一个郁郁葱葱和谐安宁的美好明天。

从这个意义上讲我想说声：德纲，谢谢啊！

王菲演唱会开唱在即，连月来她的每一次私下曝光都像是一场
高调的宣传。

王菲有多受欢迎？复出演唱会消息一出，10天之内预售票额
迅速超过2000万元。人人都爱王菲，因为她是歌手、演员、时髦女
郎、母亲、妻子、再婚女人、富婆、梦游者，以及内心强大的女神。

林夕说他理解的王菲风格是“不太清楚自己，又想搞明白自
己”。她已经41岁，但脸上没有风霜，举手投足只有冷与贵。所谓
冷，是说她做音乐全情投入，过日子心无旁骛，既不炒绯闻也不迎合
传媒；所谓贵，是指王菲一技傍身但没有沦为“被动艺人”，自由自
在，敢爱敢恨，从来不屑什么潜规则。

王菲的冷与贵，让人想起另一位才女张爱玲。喜欢王菲的，一
定喜欢张爱玲。喜欢张爱玲，想必也爱王菲的做派。她们两人都有
缺点：王菲不善言辞，爱打麻将，不善处理男女关系；张爱玲自私自
利，贪慕虚荣，同样不善处理男女关系。但是女人一点都不讨厌她
们，反而爱死了。这种热爱与标榜个性的剩女时代有很大关系，与
张爱玲一样，王菲的主要形象不是一个妻子，而是一个我行我素的
大女人。

看起来不善交际的王菲，实际上相当懂得带眼识人。事业上，王
菲遇到戴思聪、陈少宝、林夕、王家卫等，每一个都懂她、欣赏她，给
她适当的表现机会。而感情上，不管是窦唯、谢霆锋还是李亚鹏，都
是为她加分的好男人。尽管如此，王菲却从没在婚姻里沉迷，仅仅
成为一个幸福小女人。王菲的神话是一个中国女人如何让自己成
为传奇的神话，在成为传奇这一点上，王菲与麦当娜有得一拼，只不过
她的出位不强调性意味罢了。

王菲的声音兼有糖、钢丝和羽毛的特征。糖是甜美，钢丝是锐
度与表现力，羽毛是空灵与仙乐飘飘的气质。《容易受伤的女人》时
代的王靖雯，显然还不能算得上拥有这种天赋。今天的王菲
是“阅历姐”，是21年职业生涯练就的金嗓子。

王菲一直是一副酷酷的样子，不管是在北京胡同里倒马桶还是
在香港中环金钟廊扫名店，都一样淡定。2003年推出最后一张大
碟《将爱》之后，王菲暂停做音乐，但并未停止经营家庭、参与慈
善和修习佛教。她善于学习，不怕被改造，也不怕从头再来。
经由洗发水广告、春晚、演唱会的一步步铺陈，现在，大姐大王菲又
回来唱歌了。

水煮娱尖锋话题

娱人码头

看着王菲
想起了张爱玲

□于金昔（著名影评人）

微博星语

徐黛妮：
我 的 胸 是 真
的，没看见胸上
的血管吗？

最近，有些人
不知道为了什么，
就说我的胸是假
的！

我徐黛妮在
此严重声明，我的
胸 是 真 材 实 料
的！不是人工伪
造的！有人说我
的胸是假的，你们
的眼睛是不是近
视了，还是花了？
没看见我胸上的
血管吗？要是我
胸是假的，那上面
会有血管吗！？不
靠谱的人，别没事
在这儿造谣了。

佟大为：看看我和关悦补度蜜月的照片
由于要出个婚恋保鲜小册子，关老师在家里整理我们一起的合影，新近美

国补度蜜月的照片，每一张都让关老师爱不释手。我们决定把它们从电脑里
“请出来”，配个镜框摆在家里，宝贝也能不伤眼睛，常常看到她的爸爸妈妈在一
起甜蜜的样子。其实想想，有时候多放些幸福合影在家中比添置一件贵重的家
具更能营造温馨浪漫的家居氛围。


